

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang Kerja Profesi

Era globalisasi terus berkembang dan teknologi semakin berkembang pesat. Tentunya persaingan dalam dunia kerja semakin meningkat. Tenaga kerja merupakan penduduk yang telah memasuki usia kerja dengan golongan sudah atau sedang bekerja dan yang sedang mencari kerja. Berdasarkan hasil *survey* yang dilakukan oleh Badan Pusat Statistik (BPS) pada tahun 2022 menunjukkan hasil Angkatan kerja Indonesia mencapai 143,72 juta jiwa atau presentase sebesar 68,63% dari keseluruhan penduduk usia kerja (Kharismasari, 2022). Jumlah tersebut tidak sesuai dengan kuota lowongan kerja yang menyerap tenaga kerja. Banyaknya fakta mengenai lulusan sarjana yang tidak mendapatkan atau belum bekerja dikarenakan sulitnya mencari pekerjaan. Dilansir dari BPS persentase Tingkat Pengangguran Terbuka (TPT) di Indonesia telah menyentuh 5,83% pada bulan febuari tahun 2022.

Sebuah negara dapat dikatakan maju apabila memiliki angka tinggi pada tingkat pendidikan masyarakat, semakin tinggi tingkat kesehatan penduduk seperti contoh tercemin dalam tinggi golongan usia harapan hidup, dan semakin tinggi pendapatan penduduk semakin merata pendistribusiannya. Dengan demikian pengaruh kualitas pada setiap manusia atau sumber daya manusia dapat sebagai tujuan dan sasaran pembangunan nasional. Sumber daya manusia merupakan suatu faktor yang dapat menentukan keberhasilan pembangunan dan sebagai *output* yang ingin dihasilkan dari sebuah proses pembangunan nasional pada suatu peningkatan mutu pendidikan dan dilanjutkan atau adanya praktik kerja secara langsung di dunia kerja (Darim, 2020).

Motivasi dalam memasuki dunia kerja dapat mendorong semangat atau memberikan dampak positif terhadap tingkah laku atau aktifitas seseorang untuk mencapai tujuan yang ingin dicapai. Salah satu yang mendorong memasuki dunia kerja ada

motivasi. Dengan motivasi kerja yang tinggi akan memberikan dampak baik pada kesiapan kerja mahasiswa menurut (Retno aryani puji lestari dan agung yulianto, 2017). Menurut Khairiyah (2018) suatu keberhasilan diperguruan tinggi dapat diukur berdasarkan lulusannya yang mampu memasuki di pasar kerja. Namun pada kenyataannya masih banyak lulusan dari berbagai perguruan tinggi yang tidak mendapatkan kerja atau menganggur, dengan berbagai alasan atau penyebabnya adalah persaingan untuk mendapatkan pekerjaan semakin berat. Sehingga sudah menjadi tugas perguruan tinggi untuk memberikan sebuah pembinaan karir berupa pembekalan mental, kepribadian, keterampilan yang akan dibutuhkan dalam dunia kerja agar mempermudah bagi calon kelulusannya memasuki dan menghadapi dunia kerja. Husniah (2022) mengatakan salah satu faktor yang dapat mempengaruhi pengangguran yaitu kurang matangnya perencanaan karir. Perencanaan karir yang baik akan membawa sikap positif dan optimis dilihat dari persiapan perencanaan yang matang. Karir merupakan suatu hal yang penting bagi seseorang agar membentuk perwujudan diri seseorang saat menjalankan hidup dan mencapai tujuan hidupnya, sehingga dapat diperlukan manajemen diri yang baik dan membutuhkan sebuah kecerdasan, keahlian pada berbagai bidang yang ditekuni (Uyun, 2023).

Kerja Profesi (KP) merupakan kegiatan yang dilaksana di Universitas Pembangunan Jaya yang memiliki tujuan untuk memberikan gambaran komprehensif kepada mahasiswa tentang dunia kerja, kesempatan mengaplikasikan teori yang telah diperoleh di bangku kuliah serta berlatih dalam menganalisis teori dan praktik sesuai kompetensi Program Studi (Prodi) dalam lingkungan instansi atau perusahaan, Kerja Profesi adalah mata kuliah syarat kelulusan di Universitas Pembangunan Jaya. Mata kuliah ini memiliki bobot 3 (tiga) sks yang harus dilakukan minimal 400 (empat ratus) jam dengan maksimal 8 (delapan) jam kerja per harinya tanpa perhitungan jam istirahat yang telah di tentukan oleh instansi atau perusahaan. Dengan adanya program ini mahasiswa dituntut untuk mempunyai cukup waktu beradaptasi dengan dunia kerja, mendapatkan pengalaman, dan menyelesaikan tugas serta memberikan berbagai manfaat bagi instansi atau perusahaan yang dituju (Setiawan & Soerjoatmodjo, 2020).

Praktikan selaku mahasiswa Universitas Pembangunan Jaya Program Studi Manajemen memilih untuk melakukan kerja profesi di PT Sumber Jaya Kelola Indoneisa pengelola unit pasar modern graha raya. Praktikan memilih perusahaan tersebut dikarenakan ingin meninjau secara langsung aktivitas *marketing* pada unit Pasar Modern Graha Raya khususnya dalam bidang *marketing* Administrasi. Pasar Modern Graha Raya adalah salah satu unit properti yang dibangun oleh PT Jaya Real Property Tbk sebagai salah satu *asset* perniagaan yang ada di Kawasan Graha Raya. Pasar tersebut menyediakan berbagai macam komoditi yang diperlukan dan sebagai kebutuhan masyarakat yang diantaranya daging, ikan, ayam, sayuran, buah, hingga sembako. Selain itu, Pasar Modern Graha Raya menyediakan berbagai macam kafe, restoran dan perbengkelan yang dapat dijadikan kebutuhan tambahan bagi masyarakat sekitar. Dalam melaksanakan kegiatan profesi, praktikan mengaplikasikan teori mata kuliah di Prodi Manajemen yaitu Manajemen Pemasaran. Dengan teori-teori yang telah dipelajari, praktikan berharap dapat memberikan berbagai manfaat bagi Pasar Modern Graha Raya, serta mendapatkan ilmu baru yang dapat dijadikan praktikan sebagai modal untuk pengembangan diri kedepannya.

1.2 Maksud dan Tujuan Kerja Profesi

1.2.1 Maksud Kerja Profesi

Maksud kerja profesi yang dilakukan oleh praktikan antara lain sebagai berikut

- 1) Sebagai salah satu persyaratan keterlibatan akademik
- 2) Sebagai prasyarat untuk menyelesaikan mata kuliah Kerja Profesi di Universitas Pembangunan Jaya.
- 3) Mengimplementasikan ilmu yang telah diperoleh selama kuliah pada realitas dunia kerja.
- 4) Menambah wawasan terkait dengan *Marketing* Administrasi dalam suatu instansi atau perusahaan.

1.2.2 Tujuan Kerja Profesi

Kegiatan Kerja Profesi (KP) yang dilakukan oleh praktikan memiliki tujuan antara lain

- 1) Meningkatkan kompetensi praktikan dalam bidang *marketing* serta memperluas dan menambah pengetahuan, pengalaman, dan keterampilan dalam dunia kerja *marketing* dan dunia kerja sehingga mahasiswa dapat mengilustrasikan gambaran dunia kerja sesungguhnya yang ada.
- 2) Dapat mengimplementasikan dan mengelaborasi teori ilmu yang telah didapatkan selama perkuliahan serta dapat memberikan solusi dalam menghadapi suatu permasalahan yang terjadi di dalam dunia kerja.
- 3) Mengasah sikap disiplin, inisiatif, bertanggung jawab dan cepat tanggap dalam pekerjaan.

1.3 Tempat Kerja Profesi

Praktikan melaksanakan kegiatan Kerja Profesi di Kantor Pengelola Pasar Modern Graha Raya yang merupakan salah satu pusat perbelanjaan yang berada di Kawasan Graha Raya. Pasar Modern Graha Raya adalah *asset property* yang dibangun oleh PT Jaya Real Property dan dikelola oleh PT Sumber Jaya Kelola Indonesia. Kantor Pengelola Pasar Modern Graha Raya berlokasi di Jl. Boulevard Graha Raya, Sudimara Pinang, kios PSM/KK-07, Tangerang 15144, Indonesia.

1.4 Jadwal Pelaksanaan Kerja Profesi

Tabel 1.1 Jadwal Pelaksanaan Kerja Profesi

Tahapan	Mei	Juni	Juli	Agustus	September	Oktober	November	Desember
Pencarian tempat Kerja								
Persiapan Keperluan Dokumen Kerja Profesi								
Pelaksanaan Kerja Profesi								
Membuat Laporan Kerja Profesi								
Pelaksanaan Bimbingan Kerja Profesi								
Pengumpulan Laporan Kerja Profesi								

Dalam Melaksanakan kegiatan Kerja Profesi, praktikan mempersiapkan berbagai macam kebutuhan Kerja Profesi. Persiapan yaitu membuat dan merapikan CV, portofolio dan *Cover Letter* sebagai salah satu bentuk persiapan praktikan untuk melaksanakan Kerja Profesi. Setelah tahapan pertama selesai, selanjutnya pratikan melakukan proses pencarian tempat Kerja Profesi dengan menyesuaikan dengan bidang dan jurusan praktikan yaitu manajemen. Setelah melakukan proses pencarian tempat Kerja Profesi, praktikan mendapatkan penawaran dari pihak SDM PT Jaya Real Property untuk melakukan sesi wawancara secara *offline* di kantor pengelola Pasar Modern Graha Raya. Hingga pada akhirnya praktikan dinyatakan diterima kerja profesi di Pasar Modern Graha Raya bagian *Marketing Administration Intern*. Pasar Modern Graha Raya merupakan salah satu unit usaha yang dikelola oleh PT Sumber Jaya Kelola Indonesia.

Praktikan melaksanakan kegiatan Kerja Profesi sejak tanggal 12 Juni – 17 Agustus 2023. Kerja Profesi dilakukan setiap hari Senin – Jumat pada pukul 08.30 hingga pukul 16.30 WIB dan Hari Sabtu pada pukul 07.00 hingga pada puku 15.00

WIB dengan total 406 Jam (empat ratus enam) pada pelaksanaan kerja profesi ini, praktikan memiliki beberapa kewajiban untuk melaksanakan bimbingan dan membuat laporan kerja profesi untuk memenuhi persyaratan dari kegiatan kerja profesi yang dilakukan.

